
SUBPREFEITURA PERUS/ANHANGUERA
Gabinete do Subprefeito

Rua Ylídio Figueiredo, 349, - Bairro Perus - São Paulo/SP - CEP 05204-020
Telefone: 3396-8600

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE MEIO AMBIENTE,
DESENVOLVIMENTO SUSTETÁVEL E CULTURA DE PAZ – (CADES) PERUS, REALIZADA
EM 16/11/2024.
 
No décimo sexto dia do mês de novembro de 2024, foi realizada reunião ordinária com início às
14h na Subprefeitura Perus/Anhanguera. Presentes conselheiros: Valter, Cleiton, Marcelo,
Marcos, Maria Ivone, Sirlei, Alice e Willian (representando a presidente pela Subprefeitura).
 
Lida ata e abordadas as seguintes pautas:
 
1) Enchentes: Sirlei: Na Crispim do Amaral ficou um rio, teve a impressão que a construção do
edifício pode ter contribuído, pois antes não ficava assim. Wiliam e Sirlei fazem uma proposta para
um jardim de chuvas, o conselho decide chamar a Sabesp para a próxima reunião. Deixar na ata
para que eles já tragam essas respostas. Sirlei colocou que também foi falado no conselho do
Refúgio para a Sabesp vir apresentar o que será feito com relação à estação de tratamento de
esgoto, assim poderíamos reunir os dois conselhos. Maioria decidiu deixar para reunião de
janeiro. Marcos cita que pode colocar no oficio para eles já trazerem estudo de onde seria viável
jardins de chuva. O conselheiro Cleiton adverte que a construção dos edifícios na Rua Mogeiro,
também pode, aparentemente, causar estrago para o ribeirão que passa atrás do mercado Ricoy
(rua Tabuleiro de Valença), precisando ser investigada para onde irão as águas pluviais desta
grande obra. Wiliam diz que na Rua Tabuleiro de Valença não foi o córrego que inundou, foi a
obra da Sabesp que contribuiu para fechamento de passagens para o rio. Os conselheiros Cleiton
e Alice alertaram ser água limpa, não barrenta e que o local sempre alaga. Wiliam dá um exemplo
um aquário alaga em volta do aquário e não alaga o aquário: a obra da Sabesp travou na rua
tabuleiro de Valença e então inundou, e a Sabesp veio rápido pra abrir, mas quando chegou a
água tinha baixado. Cleiton mostra um vídeo de como ficou a inundação, e fotos, de outros locais
também, na região do Recanto dos Humildes. Sirlei comenta que temos que ficar de olho no que
está sendo feito de obras de impacto no bairro, e ver contra partida. Cleiton questiona se vai
indenizar as famílias e Wiliam diz que já foi dada assistência pela prefeitura. Marcos questiona
sobre indenizações, Wiliam responde que a família que precisa acionar para ser indenizada e que
a prefeitura não arca com isso.
 
2) Buraco perto de terminal ônibus no Anhanguera : A conselheira Ivone alerta que no final do
ponto de ônibus Praça Ramos, no Itaberaba, quinta área, no distrito Anhanguera, há uma cratera,
que já foi foco de denúncia, inclusive, foi noticiada por uma emissora de tv. As pessoas passam
rente a essa cratera e está perigoso. Wiliam informou que a Subprefeitura já tem um plano de
contingência para a ação, que está aguardando contatos com SPTrans e comunidade. Ivone
reforçou que se tiver mais um afundamento da via, o ônibus vai ter que parar de passar lá. Ela se
dispõe para fazer um vídeo e colocar no grupo. Acrescentou ainda que anteriormente já se
discutiu essa demanda, com o pastor Rubson, que mora na parte de cima. Wilian colocou que a
Subprefeitura está fazendo o escadão.
 
3) Demanda de descarte irregular: Ivone reclamou de descarte irregular no Jardim Rosinha, na
Rua Elis Regina, tem caminhão jogando terra. Sirlei colocou que a orientação é filmar a placa do
caminhão durante o descarte irregular. Valter falou do Time Stamp para fotografar. Alice falou que
é a foto é georreferenciada. Ivone colocou que já fotografou em outras situações, mas não
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consegue pegar flagrante, mas os conselheiros colocam que não precisa mais ser flagrante.
Valter diz para usar o programa Time Stamp.
 
4) Obras do sistema de drenagem : Sirlei perguntou sobre as obras dos piscinões. Wiliam disse
que está dentro do cronograma, mas Cleiton questiona a inundação no Bronks e linha da CPTM.
Wiliam colocou que não tivemos enchentes na praça e que a enchente na CPTM não foi pela
obra. Valter colocou que foi uma chuva centralizada, pois ele estava no parque, onde não choveu
muito. Mas aqui em Perus estava forte, difícil de não causar estragos. Wiliam colocou que no
Bronks, que já tem o problema de estar dentro da CPTM, ainda acontece a inversão da água,
onde desce toda água do Recanto para esses dois dutos. Um colchão travou os dutos, alagando
tudo no retorno, além de cair o muro da CPTM.
 
5) Sobre queda de árvores : Ivone apontou preocupação sobre demanda de queda de árvores na
sua rua. Wiliam pediu o protocolo para verificar.
 
6) Sobre visita ao Parque Anhanguera : Valter pediu para que o conselho remarque a visita no
parque. Disse que a UVIS foi lá, fez a carteirinha dos 28 cachorros que ficam lá. Wiliam pede para
lançar no grupo o dia para o conselho decidir quem poder ir. Marcos falou em destacar dois
representantes em nome do conselho para isso e que seja feito um relatório simples, colocar no
whatsapp para aprovação.
 
7) Sobre contêiner no Badra : Cleiton colocou sobre a questão do Badra: “teve uma reunião na
escola e a galera não quer esse equipamento de lixo lá”. Ivone perguntou o porquê. Sirlei colocou
que é porque será colocada em espaço dentro do estacionamento. Cleiton e Sirlei perguntam se
não tem outro terreno, se o terreno ao lado, não poderia, o que Willian respondeu que é particular,
e já está com um processo de loteamento. O conselho debate esse descarte que é feito
constantemente, à noite, sempre nos mesmos pontos e a melhor solução seria colocar o contêiner
nesse ponto, já que outros terrenos que poderiam ter essa implantação do sistema ficam
distantes. A Subprefeitura fez uma reunião no sábado, pediu para a empresa fazer uma limpeza
às 8h e à tarde já estava tudo sujo. A conselheira Sirlei colocou que ali tem coleta seletiva todos
os dias, e questiona se na reunião da escola com a comunidade existiu uma contra proposta, mas
ninguém do conselho esteve nessa reunião. Sirlei colocou que a escola é quem mais atua para
barrar, mas podemos tentar entender para achar uma solução adequada para todos.
 
8) Sobre ligação de água na Travessa Cambaratiba : Cleiton perguntou quando vai chegar água
e esgoto na Travessa Cambaratiba. Wiliam e Sirlei colocaram para cobrar a Sabesp quando ela
vir aqui. Wiliam colocou que todas as obras da Sabesp com a parceria das subprefeituras estão
paradas por conta da transição, da privatização, todos projetos pararam. E acrescentou que em
Perus ainda está em andamento por conta da subprefeita. Cleiton alegou que na Quilombaque
gastam muito comprando água para os frequentadores beberem, e que entende que é um direito
deles a ligação da água da rua. Wiliam pediu para ele vir conversar na quinta-feira pra alinhar com
a subprefeita.
 
Decisão acordada: Não haverá reunião do Conselho em dezembro.
 

Luciana Torralles Ferreira 
Subprefeito(a) 
Em 10/04/2025, às 14:26.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o código
verificador 123567354 e o código CRC D2164491.
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